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ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ  ГОРОДСКАЯ  ГАЗЕТА

Иркутск

Мэр Руслан Болотов решил направить 
эти деньги на дополнительный ремонт 

дорог в городе

Прозрачность дорожных сделок 
ПрИнесла 70 мИллИонов 
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для тех, кто не ПоПал  
на ПразднованИе дня города 

Сегодня в еженедельнике «Иркутск» —  
лучшие моменты прошедших выходных

Электронные версии газет «Иркутск» и «Иркутск официальный» — на сайте иркутскинформ.рф



2 ИРКУТСК | № 22 (1009) | 10 июня 2021 года иркутскинформ.рф

— Для чего летом отключа-
ют горячую воду?

— Отключение горячей воды не-
обходимо для гидравлических испы-
таний тепловых сетей, в результате 
чего обнаруживаются и устраняются 
на ранней стадии, еще до возникно-
вения аварийной ситуации, все сла-
бые места на тепловых сетях города. 
А зимой тепло в дома иркутян будет 
подаваться без перерывов.

Отключение горячей воды — тех-
ническая необходимость для под-
держания коммуникаций Иркутска 
в работоспособном состоянии и их 
подготовки к отопительному сезону, 
чтобы в период холодов обеспечить 
надежную работу всех элементов 
сложной системы централизованно-
го теплоснабжения: тепловых стан-
ций, магистральных и разводящих 
тепловых сетей, центральных и ин-
дивидуальных тепловых пунктов. 
Эти дни также необходимы вашей 

управляющей компании, чтобы про-
верить и в случае необходимости 
привести в порядок внутридомовые 
системы. Гидравлические испыта-
ния проводятся именно в теплый 
период года для безопасности горо-
жан (в случае разрыва трубопровода 
вода будет безопасной температу-
ры), а также чтобы в холодное вре-
мя жители домов не оставались без 
отопления. В редких случаях воз-
можно увеличение периода гидрав-
лических испытаний — требуется 
время для ремонта и восстановле-
ния найденного дефекта.

— На какой срок по закону 
могут отключить горячую 
воду?

— Срок отключения горячей 
воды регламентирован и может 
составлять 14 дней, но в отдель-
ных случаях может быть продлен 
по согласованию с администраци-
ей муниципального образования. 
Энергетики стараются делать все 

возможное в период летней ремонт-
ной кампании, чтобы восстановить 
горячее водоснабжение в жилых до-
мах максимально оперативно.

— У меня нет горячей воды, 
я буду платить 100 % за воду?

— Объявления об отсутствии го-
рячей воды (на сайте «Иркутскэнер-
госбыта», в аккаунтах социальных 
сетей оператора тепловых сетей 
facebook.com/operatorTeplosetiIrk/, 
vk.com/tsieoperator, ok.ru/
operatortsie, instagram.com/
operatortsi, telegram.t.me/operatortsi, 
на информационных стендах жилых 
домов) служат для предупрежде-
ния. Если вы знаете, в какой период 
не будет горячей воды, рекомендуем 
перекрыть кран с горячей водой, 
чтобы счетчик не учитывал холод-
ную воду, которая циркулирует 
по трубам в этот период.

— Куда обращаться, если 
установленный период от-
ключения уже прошел или еще 
не начался, а горячей воды 
нет?

— Проверьте свой адрес на карте 
плановых и аварийных отключений 
горячего водоснабжения на сайте 
sbyt.irkutskenergo.ru. Если интере-
сующий объект не отмечен на карте 
или отсутствует в поисковой строке 
и при этом в доме нет горячей воды, 
значит, ремонтные работы может 
проводить ваша управляющая 
компания либо дом обслуживается 
не участком тепловых сетей Ново-
Иркутской ТЭЦ. В этом случае реко-
мендуем обратиться в управляющую 
компанию (ТСЖ/ТСН).

— Из моего крана течет 
темная вода — почему и что 
с этим делать?

— Вода в трубах проходит очистку 
на ТЭЦ и поступает в дома к жите-
лям почти дистиллированной. После 
ремонтных работ или при запуске 
системы отопления в доме возможно 
изменение цвета горячей воды. Как 
правило, причина в недостаточной 
подготовке внутридомовых труб 
к отопительному периоду. Поэтому 
или спускайте воду, или на собрании 
собственников многоквартирного 
дома принимайте решение о рекон-
струкции внутридомовых систем. Та-
кая ситуация также возможна, когда 
дом тупиковый для трубопровода. 
В этом случае сотрудники участка 
тепловых сетей Ново-Иркутской ТЭЦ 
проверят состояние трубопровода, 
подходящего к дому, и прочистят его.

— В моем доме с закрытой 
системой снижаются параме-
тры горячей воды в субботу 
и воскресенье вечером, когда все 
жильцы ее используют. Жало-
бы в управляющую компанию 
не принесли результата. Что 
можно сделать в таком случае?

— Необходимо обратиться в Служ-
бу жилищного надзора Иркутской 
области (тел. 8 (3952) 70-33-50, 
электронная почта zhilnadzor@govirk.
ru). Специалисты ведомства проверят 
правомерность действий сотрудников 
управляющей компании и подскажут 
дальнейший план действий в зависи-
мости от обстоятельств ситуации.

Никита Овчинников
Фото автора

ТЕмА НЕДЕЛИ

Традиционные летние 
отключения горячей воды — 
главная тема для разговоров 

в эти дни. Во всех домах Иркутска 
подача тепла прекращена, 
и энергетики начали подготовку 
к новому отопительному сезону. 
График ремонта составляется 
заранее на основе анализа 
предыдущего отопительного 
периода. При необходимости план 
корректируется с учетом всех 
отключений и аварий на сетях. 
Сегодня в рубрике «Тема недели» 
— ответы на наиболее часто 
задаваемые вопросы горожан.

Галина, 
пенсионерка

При помощи чайника. 
Смешиваю кипяток и холод-
ную воду в ведре, мою голо-
ву. У нас, в Правобережном 
округе, буквально недавно 
было отключение: с 24 мая 
по 2 июня. Ну ничего — пере-
жили! Хотя, надо отметить, 
в моем доме вообще редко 
отключают горячую воду. 
В прошлом году, например, 
без этого обошлось.

Эля, домохозяйка
Если честно, я привык-

ла обходиться без горячей 
воды. Летом живу в основном 
на даче, а там только холод-
ный водопровод. Когда надо 
помыться, как и все, грею 
воду в чайнике либо в ка-
стрюле. Вот когда отключают 
сразу и горячую, и холодную 
воду, — это плохо. Остальное 
пережить можно.

Виктория, 
студентка

Не люблю мыться в тази-
ках! Но что делать? Прихо-
дится греть воду в кастрюле. 
Одно радует — ванна у меня 
чугунная. Один раз плеснешь 
кипятком — она уже теплая. 
Больше всего не нравится, 
когда отключают без пред-
упреждения. В Правобереж-
ном, например, включили 
горячую воду 2 июня, но 4 
числа внезапно снова от-
ключили на сутки. Это очень 
неудобно.

Герман, методист 
Дома культуры

Ничего страшного в этом 
нет, спокойно переношу 
отключение. При особом 
желании помыться можно 
всегда. Я, например, грею 
воду и моюсь из ковшика. 
Знаю, что некоторые люди 
ездят в общественные бани 
и фитнес-клубы. Посуду тоже 
помыть несложно — в тазике 
с нагретой водой.

Над «Темой недели» работала Наталья Федотова
Фото автора

Дмитрий, 
специалист 
по рекламе

Моя семья живет сразу 
в двух районах — Право-
бережном и Октябрьском. 
Когда воду отключают, мы 
просто переезжаем с места 
на место. Вот в центре недав-
но отключали, так мы жили 
в микрорайоне Крылатый. 
Когда там отключат, перебе-
ремся в центр. В ином случае 
купили бы бойлер. Иначе 
нельзя, у меня дети малень-
кие — 9 лет и 1 год.

а мы готовИм тазы И кИПятИльнИкИ
На этой неделе мы спросили прохожих на улицах Иркутска:  

«А как вы выходите из ситуации, когда дома отключают горячую воду?»

ЭнергетИкИ готовят теПловые сетИ к зИме
Специалисты «Иркутскэнергосбыта» отвечают на вопросы иркутян об отключениях горячей воды

Так выглядит один из приборов, 
с помощью которого энергетики 
проверяют тепловые сети 
на прочность
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Актер появился перед публикой 
внезапно — в проходе между рядами. 
На сцене из реквизита только столик 
и несколько стульев: все внимание 
Максим сосредоточил на себе, лишь 
иногда на большом экране возника-
ли эпизоды из фильмов, фотографии 
и видеозарисовки.

«Научи меня жить» — это моно-
спектакль, в котором собраны истории 
из детства, воспоминания о жизни 
с родителями, о первом опыте в кино, 
знакомстве с Людмилой Гурченко. 
Аверин делился переживаниями 
и даже говорил о смерти. И все это 
в стихах, прозе и песнях.

В постановке звучали произведения 
Давида Самойлова, Александра Вер-
тинского, Роберта Рождественского, 
Евгения Евтушенко и других авторов. 
Действие сопровождалось музыкой — 
современной, советской, зарубежной, 
классической.

Каждая история сыграна как от-
дельная глава, как небольшая пье-
са: вот актер в образе шестилетнего 
мальчика танцует перед кинокамерой, 
здесь он рисует ветер и пургу, дальше 
с нами уже не Аверин, а Гурченко…

«Спектакль сплетен мною, 
но в нем звучат произведения ве-
ликих потрясающих поэтов… А уже 
монологи, которые соединяют всю 
канву, принадлежат мне. Спектакль 
состоит из произведений, которые 
на сегодняшний день определяют 
меня как артиста, как человека, 

как мужчину», — так объясняет 
постановку сам Аверин в одном 
из интервью.

Несмотря на талантливую актер-
скую работу Максима, было несколько 
моментов, смазавших картину зри-
тельского восприятия. Сначала мешал 
микрофонный звук — хотелось живого 
голоса, не пропущенного через дина-
мики. Дальше пришлось приспосабли-
ваться к особенностям повествования: 
моноспектакль кажется немного рва-
ным, эпизоды хаотично сменяли друг 
друга.

не дал сПрыгнуть с моста
Максим Ляшкевич, полицейский из Иркутска, не позволил  

19-летней девушке совершить самоубийство

Часы показывали семь часов 
утра, когда прапорщик транс-
портной полиции Максим Ляш-
кевич заехал на Глазковский 
мост. До окончания его суточ-
ного дежурства оставался всего 
час, Максим возвращался в свое 
управление на левом берегу Анга-
ры. Машин на мосту практически 
не было; внимание полицейского 
привлекла девушка: она стояла 
за перилами моста и явно собира-
лась прыгнуть в Ангару.

— Я понимал — одно неосто-
рожное движение, и она полетит 
вниз, — рассказывает Максим 
Ляшкевич. — Решил проехать 
чуть дальше, остановил машину 
и быстро побежал в ее сторону, 
стараясь, чтобы она меня не за-
метила. Это мне удалось, я успел 
крепко обхватить ее под руки, 
не давая шанса вырваться. «Куда 
собралась?» — спросил. «Туда», — 
ответила. «Нет, говорю, туда тебе 
не надо. Давай перелазь обратно».

Но девушка слушать не хотела. 
По словам Максима, она не со-
противлялась, но и не делала по-
пыток вернуться на безопасный 
тротуар. Просто стояла и твер-
дила, чтобы ей не мешали. По-
лицейский попробовал вытащить 
ее самостоятельно — безуспешно. 
В это время рядом остановилась 
машина, и двое мужчин помогли 
Максиму буквально перенести де-
вушку через ограждение.

— У нее началась истерика, — 
продолжает вспоминать Максим. 
— Она плакала и кричала… Очень 
жаль девчонку, это было дра-
матично. Чтобы она в себя при-
шла и согрелась, мы посадили ее 
на заднее сиденье машины.

Пока ждали наряд ППС, пра-
порщик разговаривал с девушкой, 
успокаивал ее. Оказалось, что 
ей 19 лет и с моста она решилась 
прыгать после ссоры с отцом.

Максим говорит, что случивше-
еся стало и для него потрясением, 
ведь до сих пор ему не приходи-
лось спасать людей.

— На службе в транспортной 
полиции состою уже шесть лет, — 
говорит он. — Нас, конечно, учат, 
как оказывать первую помощь, 
но до сих пор попадать в такие вот 
экстренные ситуации мне не при-
ходилось. Даже не предполагал, 
как именно себя поведу. Теперь 
понимаю — когда дорога каждая 
секунда, на обдумывание времени 
просто нет.

Кстати, у Максима Ляшкеви-
ча две дочери: 2,5 года и 13 лет. 
И старшая сейчас как раз в том 
самом трудном подростком пери-
оде, когда родителям приходится 
тщательно взвешивать каждое 
слово, чтобы не навредить.

— Дети ведь как губка — все 
впитывают и запоминают, — го-
ворит Максим. — Надо относить-
ся к ним уважительно, тогда им 
и в голову не придет прыгать 
с моста.

Наталья Федотова  
Фото Валентина Карпова

Эта история произошла 
в начале мая. Прапорщик 
транспортной полиции 

Максим Ляшкевич ранним утром 
ехал по Глазковскому мосту, 
когда увидел девушку, стоявшую 
за ограждением. Мужчина 
припарковался, незаметно 
подбежал к иркутянке и остановил 
ее буквально за мгновение 
до фатального поступка. О том, 
как развивались события 
в то утро, Максим рассказал 
корреспонденту «Иркутска».

Иркутянин максим Ляшкевич, 
прапорщик транспортной полиции, 
не проехал мимо, увидев девушку 
за перилами Глазковского моста: 
остановился, не дал ей спрыгнуть… 
За неравнодушное отношение и гра-
мотные действия при спасении че-
ловека максим награжден ценным 
подарком от руководства

максИм аверИн в Иркутске
Моноспектакль артиста «Научи меня жить» собрал полный зал в драмтеатре

Максима Аверина иркутяне 
ждали больше года — из-
за пандемии спектакль, 

запланированный на весну 
2020 года, был перенесен 
сначала на осень, а затем и вовсе 
на неопределенный срок. Но почти 
никто из поклонниц (а в основном 
в зале были женщины) не сдал 
билеты, и на прошлой неделе 
встреча со звездой сериалов 
«Глухарь» и «Склифосовский» 
состоялась.

Спектакль длился два часа. Антракта не было, Аверин ни разу не покинул 
сцены. На поклон актер вышел с широкой улыбкой, заговорил с одним 
из зрителей, а дальше подключил всех остальных: через несколько секунд уже 
все собравшиеся вместе с Авериным пели песню Вахтанга Кикабидзе «Я хочу, 
чтобы песни звучали…»

ПОСЛЕ ГАСТРОЛЕй

«Как же я люблю 
этот театр! Театр 
имени Охлопкова 
в Иркутске. Много 
лет назад я впер-
вые играл на этой 
сцене спектакли те-
атра «Сатирикон». 
На этой прекрасной 
сцене я сыграл свои 
лучшие спектакли… 
Спасибо зрителю. 
Здесь я чувствую 
себя счастливым!!!» 
— написал Максим 
Аверин в своем 
инстаграме после 
спектакля

12 Июня —  
день россИИ

Дорогие иркутяне!
Поздравляю вас 

с государственным 
праздником —  
Днем России!

История нашей многонациональ-
ной Родины, вобравшая множество 
великих побед, значительных до-
стижений, а также драматических 
событий, помогает осознать: мощь 
государства, благосостояние его жи-
телей напрямую зависят от каждого 
гражданина, дружбы наших народов, 
веры в свое Отечество.

Этот праздник символизирует 
непрерывную связь поколений, 
трудовых и ратных традиций. Обра-
щаясь в этот день к своим истокам, 
осмысливая героическое прошлое, 
уникальную культуру, природное 
и этническое богатство России, 
мы ощущаем ее внутреннюю силу 
и красоту.

Иркутск всегда был надежной опо-
рой для нашей державы. И в мирное 
время, и в периоды тяжелых испыта-
ний наши горожане самоотверженно 
работали на благо Родины. Сегодня 
Иркутск — один из центров экономи-
ческой, общественной, научно-обра-
зовательной, культурной и духовной 
жизни России. Убежден: благодаря 
неиссякаемой позитивной энергии 
иркутян, их стремлению активно 
участвовать в жизни города Иркутск 
с каждым годом будет становиться 
уютнее и комфортнее, привлекатель-
нее для жизни.

Желаю всем землякам доброго  
здоровья, оптимизма и бла гополучия!

Мэр Иркутска Руслан Болотов

Но больше всего мешали 
аплодисменты. Поклон-
ницы начинали яростно 
аплодировать после каждой 
сцены, вынуждая артиста 
приостановить декламацию. 
Хотя, согласно правилам те-
атрального этикета, во время 
драматических спектаклей 
можно аплодировать только 
после окончания действия, 
то есть перед антрактом, или 
после окончания спектакля. 
Впрочем, последние стихи 
двухчасовой постановки 
все же сделали свое дело — 
поэма «Цыгановы» Давида 
Самойлова прозвучала мощно 
и в то же время тонко, и тем 
определила вечер — было 
хорошо.

Ирина Белец. Фото автора  
и с сайта Максима Аверина
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В Горзеленхозе к 360-летию Иркутска начали 
готовиться еще в прошлом году.

— Начинается все с разработки дизайн-про-
ектов, — рассказывает Анастасия Кузьменко, 
начальник агрокомплекса предприятия. — На-
пример, в микрорайоне Солнечный на склоне 
у памятника Маршалу Жукову будет высажена 
цветочная клумба с надписью «360 лет Иркут-
ску». Еще одну цветочную надпись «С юбилеем, 
любимый Иркутск» высадят на площади Консти-
туции у загса. В целом дизайнерам удалось уди-
вить нас интересной колористикой, а также кон-
фигурацией. В этом году, например, очень много 
геометрических фигур. А еще на сквере имени 
Кирова установят новые конструкции с вазонами 
и ампельными растениями — бегониями, ипоме-
ями. Впервые иркутян будут радовать декоратив-
ные кустарники гортензии.

Растения на городские клумбы выбирают 
проверенные — петунию, бархатцы, бегонию, 
пеларгонию. Самый сложный цветок в выращи-
вании — бегония, она сеется раньше всех, в де-
кабре–январе. Последними — в марте, начале 
апреля — сеют бархатцы. Традиционно работы 
по озеленению начинаются в конце мая, когда 
устанавливаются положительные ночные темпе-
ратуры. Но в этом году из-за погоды сроки при-
шлось сдвигать.

— Мы переживаем за качество посадок, — го-
ворит Лариса Костиш, мастер агрокомплекса. 
— Растение лучше всего высаживать в фазе буто-

низации, когда только начинает формироваться 
цветок. В этот раз мы припозднились из-за хо-
лодной погоды. Комфортная температура для по-
садок 7…9 °C ночью, но до сих пор по ночам выше 
4 °C не поднималось.

Вот и на бульваре Гагарина начали высаживать 
самые стойкие цветы — те, что перенесут возмож-
ные перепады температур. В их числе бархатцы, 
петуньи, алиссум, агератум.

— Это первая клумба, которую мы украшаем 
в этом году, — объясняет Лариса Костиш. — Ря-
дом Ангара, и мы надеемся, что река поможет 
растениям выдержать перепады температур. Мы 
также будем этому содействовать — проведем 
внекорневую подкормку антидепрессантами (гу-
матами, «Эпином»).

Вторая причина, по которой клумбы бульвара 
Гагарина стали первыми объектами для поса-
док, — относительная легкость дизайнерского 
рисунка. Здесь, прежде чем выходить на работу 
на сложные клумбы, смогут набить руку новые 
сотрудники.

— Ежегодно одна из самых трудоемких клумб, 
конечно, в сквере Кирова, — добавляет Тамара 
Лавыгина, сотрудница Горзеленхоза. — Там за-
планирована высадка более 10 разновидностей 
рассады, туй, сформированных в форме шара, 
а также разметка с геометрическим орнаментом, 
где много сегментов и повторений, которые не-
льзя пропустить. Но самый сложный, пожалуй, 
участок возле загса. Цветочная фраза «С юби-
леем, любимый Иркутск» появится на склоне, 
и за ней будет непросто ухаживать.

Перед посадками клумбы предварительно го-
товят — пропалывают, вносят удобрения, рыхлят. 
За день-два до высадки саженцев наносят раз-
метку. И уже в день посадки приезжает бригада 
из 20 человек. Вместе с ними приезжает грузовик 
с цветочной рассадой и машина для полива.

Наталья Федотова. Фото автора  
и Валентина Карпова

красота неземная
Несмотря на весьма припозднившееся лето в Иркутске,  

на городских клумбах будут цвести цветы 

Из-за затянувшейся весны 
специалисты МУПЭП «Горзеленхоз» 
вышли на посадки позже обычного, 

однако обещают, что уложатся в сроки: 
уже через месяц клумбы Иркутска будут 
радовать глаз сочными красками. В этом 
не сомневается репортерская группа 
«Иркутска», которая наблюдала, как 
голая земля буквально за считаные часы 
превращается в цветник.

В теплицы Горзеленхоза нужно приходить в специальных очках, 
которые уменьшают яркость буйных цветов окружающей 
действительности. 530 тысяч цветов выращено! И вся эта неземная 
красота переехала на 57 городских клумб

При создании пяти клумб на бульваре Гагарина в Иркутске с девяти утра до трех часов дня трудились 
20 человек. Основная бригада сотрудников — 15 человек. Дополнительно каждый сезон набирают 
около 30 временных работников

Лариса Костиш работает в Горзеленхозе 
с 2008 года, последние шесть лет руководит 
городскими посадками. Любимой клумбой 
считает цветник, который придумала сама 
в 2017 году. Он находился на сквере Кирова и был 
выполнен в тематике «Четыре стихии: огонь, 
воздух, вода, земля»

Клумба в сквере Кирова — одна из самых сложных по дизайну. В этом году центральный цветник 
выполнен в форме сложного орнамента, основу которого составили такие растения, как кохия, 
туя, декоративная капуста, бегонии и бархатцы. На боковых клумбах можно увидеть рисунок 
«Капля в газоне», состоящий из желтых бархатцев и колеуса. По периметру впервые установлены 
металлоконструкции, оформленные кустами гортензии

ВОРуЕм САмИ у СЕбЯ

По словам сотрудников Горзелен-
хоза, больше всего растений крадут 
с городских клумб в июне, пока идут 
посадки на дачах.

Выкапывают в основном петуньи, 
алиссум, сальвию. Думают, наверное, 
что ничего страшного, если они возь-
мут «один цветочек» с большой клум-
бы. Но таких желающих — десятки! 
Этой весной, едва растения были по-
сажены, неизвестные выкопали деко-
ративные кустарники в Жилкино и са-
женцы можжевельника в Иркутске-II. 
А вечером того дня, когда украшали 
клумбу на бульваре Гагарина, кто-то 
выкопал тюльпаны на улице Ленина 
(луковицы заложили прошлой осе-
нью). Теперь рисунок, который состав-
ляли цветы, не восстановить до следу-
ющего года!
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— В этом году четко обозначил 
задачу: все закупки должны ве-
стись по открытой и прозрачной 
схеме. Картельных сговоров мы 
больше не допустим! Каждый объ-
ект по БКАД проходил отдельным 
лотом. В результате мы получили 
конкурентную среду, которая по-
зволила впервые за долгие годы до-
биться получения реальной эконо-
мии от проведения закупок, которая 
не осядет в карманах третьих лиц. 
Сумма внушительная — порядка 
70 миллионов рублей. Теперь мы 
можем использовать эти деньги для 
проведения дополнительных дорож-
ных ремонтов, — Руслан Болотов 
сразу, с первых же минут, задал по-
настоящему деловой и критически 
жесткий настрой.

— Сегодня можно наблюдать, как 
некоторые непорядочные фирмы 
пытаются шантажировать муници-
палитет, не выполняя гарантийные 
ремонты, или влиять на проведение 
закупок, направляя необоснованные 
жалобы в УФАС и оттягивая торги. 
Эти невнятные попытки вернуть все 

«на круги своя» будем пресекать 
жестко и строго!

По словам председателя комитета 
городского обустройства админи-
страции Иркутска Романа Орноева, 
сейчас в Иркутске на всех объектах 
по национальному проекту «Без-
опасные и качественные дороги» ре-
монт ведется без отставаний от гра-
фика. А кое-где работы планируют 
завершить раньше намеченного 
срока. Например, реконструкцию 

путепровода по улице Джамбула 
должны завершить уже в этом году.

— Впервые с начала реализации 
программы БКАД в Иркутске у нас 
есть объекты, которые находятся 
в завершающей стадии в первой де-
каде июня. На улице Каландариш-
вили, например, подрядная органи-
зация уже заканчивает нанесение 
дорожной разметки. Далее начнется 
процедура приемки выполненного 
ремонта, — добавил Роман Орноев.

Важно, что до конца июня участ-
ники этого рабочего совещания 
вместе с профильными специали-
стами проверят все участки на до-
рогах города, где идут ремонтные 
работы. Напомним, что в этом году 
по нацпроекту «Безопасные и каче-
ственные дороги» запланировано 
отремонтировать 22 км дорог.

Никита Овчинников
Фото Валентина Карпова

В гастрольной программе 
Александринского театра два 
моноспектакля — «Охота жить!» 
и «Записки нервного капель-
динера». В первой постанов-
ке, литературной основой для 
которого стали сказы Степана 
Писахова, дневниковые записи 
Бориса Шергина, отрывок из ро-
мана Михаила Шолохова «Они 
сражались за Родину» и отрывок 
из романа Василия Шукшина «Я 
пришел дать вам волю», занят 
народный артист России Сергей 
Паршин. А «Записки нервно-
го капельдинера», созданные 
по рассказам Михаила Зощенко, 
иркутскому зрителю представил 
народный артист России Игорь 
Волков. 10 и 11 июня прой-
дет спектакль режиссера Хуго 
Эрикссена «Демагог» по пьесе 
Кирилла Фокина. В основе сю-
жета — история политических 
интриг в Афинах в V веке до н. 
э., жизнь демагога Клеона, исто-
рия его возвышения, триумфа 
и гибели.

— Наш театр впервые приехал 
в Иркутск, и для нас это событие. 
Гастроли — всегда ответственный 
экзамен. Для нас важно в горо-
де с большими театральными 
традициями выдержать его и ни-
кого не разочаровать, — сказал 

на встрече с журналистами, 
предваряя показы спектаклей, 
художественный руководитель 
Александринки Валерий Фокин.

Он отметил, что ответствен-
ности добавляет и тот факт, 
что Иркутский драматический 
театр носит имя такой крупной 
в театральном искусстве лич-
ности, как Николай Павлович 
Охлопков.

— Он был новатор, который 
в 1930-е годы как режиссер 
делал открытия в работе с про-
странством, «уничтожал» рампу, 
работал со зрителем. Это были 
эксперименты, которые будора-
жили театральную обществен-
ность и остались в театральной 

генетике, — подчеркнул Валерий 
Фокин.

Он также рассказал, что был 
знаком с Александром Вампи-
ловым, в разных странах ставил 
его пьесы и они неизменно были 
близки и понятны зрителю, что, 
по словам, режиссера, говорит 
о величии драматурга.

Наиболее интересна в гастроль-
ном репертуаре Александринского 
театра пьеса молодого драматурга 
Кирилла Фокина «Демагог» в по-
становке Хуго Эрикссона, которую 
иркутским зрителям еще предстоит 
увидеть. Подробнее о спектакле 
«Демагог» читайте в одном из бли-
жайших номеров газеты.

Нина Александрова

Прозрачность дорожных сделок  
ПрИнесла 70 мИллИонов

На этой неделе глава города Руслан Болотов собрал всех,  
кто причастен к ремонтам дорог в Иркутске 

«александрИнка»  
на Экзамене в Иркутске

Национальный драматический театр России (Александринский) на сцене 
Иркутского драматического театра с 8 по 11 июня представляет 

в рамках проекта «Большие гастроли» три своих работы

Речь шла о том, насколько 
прозрачной удалось сделать 
схему выбора подрядных 

организаций, которые будут 
ремонтировать дороги Иркутска 
в этом году по программе 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» (БКАД). 
В зале заседаний мэрии Иркутска 
собрались все руководители 
профильных подразделений 
администрации, ГИБДД, ФКУ 
Упрдор «Прибайкалье», депутаты 
городской думы, представители 
общественности. Журналист 
«Иркутска» отметил самые яркие 
моменты этого совещания.

ТЕАТР СО СТАТуСОм

Александринский театр — старейший нацио-
нальный театр России, основанный в 1756 году. 
В 1832 году труппа получила здание в центре Не-
вского проспекта Санкт-Петербурга. Именно тогда 
театр был назван Александринским — в честь импе-
ратрицы Александры Федоровны. В 2014 году театру 
присвоен статус национального достояния. В ян-
варе 2020 года особый официальный статус театра 
утвержден в названии — Национальный драматиче-
ский театр России (Александринский театр).

7 июня, Иркутск. мэр Руслан болотов устроил проверку гарантийного ремонта дорог. Смотрел, как устраняют 
недочеты на центральных улицах, на объездной Первомайского — университетского и на улице Костычева. 
К последней претензий больше всего: ремонт провели всего два года назад, а асфальт уже провалился. «Обязали 
подрядчика привести дорогу в порядок в ближайшее время. Если этого не произойдет, будем наказывать рублем, 
через суд, взыскивая полную стоимость ремонта. Других вариантов быть не может!» — твердо заявил мэр после 
этого рейда

Перемены 
к лучшему

19 общественных 
пространств в Иркутске 

будут благоустроены 
в 2022 году

Напомним читателям «Иркутска», что 
голосование за объекты проекта «Форми-
рование комфортной городской среды» 
проходило с 26 апреля по 30 мая, в нем 
поучаствовало более 53 000 иркутян. 
В результате Иркутск вошел в двадцатку 
по общему числу голосов во всероссийском 
рейтинге; всего в нем 1400 городов и насе-
ленных пунктов.

— Все 19 территорий, которые были 
представлены в рейтинговом голосовании 
для благоустройства в следующем году, 
важны для города и иркутян. Жители ак-
тивно включились в процесс голосования, 
и мы обязаны привести в порядок не толь-
ко 6 территорий, получившие наибольшее 
количество голосов, но и все остальные, 
— подчеркнул Руслан Болотов. — Мы про-
должим благоустраивать Иркутск, так как 
одна из наших главных задач — сделать 
город более удобным и комфортным для 
жизни.

Лидерами голосования стали: северная 
часть острова Юность (за территорию про-
голосовали 5 923 человека); дендропарк 
в Академгородке (5 725 голосов), роща 
на Синюшиной Горе (5 514 голосов), парк 
«Комсомольский» (5 077 голосов), ули-
ца Розы Люксембург в районе остановки 
«Школьная» (4 872 голоса) и берег реки 
Ушаковки (4 738 голосов). С перечнем 
и дизайн-проектами всех 19 общественных 
территорий можно ознакомиться на плат-
форме za.gorodsreda.ru.
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— Леонид Дмитриевич, в вашем веде-
нии находится обширная территория. 
Как вы организовываете работу здесь?

— Работа депутата складывается из текущей 
деятельности и запланированной. Наизусть знаю 
все мои дома, помню отчетливо, что уже было 
сделано, что запланировано. У меня на каждую 
мою территорию есть отдельная папка с фотогра-
фиями «до и после», со всеми документами, пере-
пиской по конкретным объектам. Где-то борюсь 
за выделение внебюджетных средств, где-то рабо-
таю с управляющими компаниями, чтобы они об-
ратили внимание на те или иные проблемы на их 
территориях, а актуальные, важные вопросы мы 
обсуждаем и на комиссии в думе нашего города.

Мы отмечаем 360-летие Иркутска и каждому 
округу выделили по 10 миллионов рублей. Сумма 
небольшая, но мы распределили их на первооче-
редные нужды: поставим несколько игровых ком-
плексов во дворах, сделаем внутриквартальный 
ремонт по улице Ярославского, 290, наведем по-
рядок в районе школы № 57 и поставим красивую 
крытую площадку с тренажерами для всех жи-
телей. Некоторые улицы заасфальтируем. Такая 
работа уже проведена в 20-м Советском переулке 
рядом с новым ФОКом «Старт».

Сейчас уже планирую, что нужно сделать 
в следующем году. Например, знаю, что нужно 
заложить два миллиона рублей на благоустрой-
ство территории рядом с ново-ленинским домом-
интернатом для престарелых и инвалидов. Там 
нужно организовать парковочные места, дорогу 
расширить, тротуар сделать, лавочки поставить. 
Рядом, кстати, по программе «Формирование 
комфортной городской среды» уже благоустраи-
вается двор по улице Ярославского, 264.

На следующий год запланировал привести 
в порядок территорию на улице Баумана, 181–

185. Там есть такой угол, где сейчас находится 
грязная контейнерная площадка. Мы с жителями 
определим, что конкретно здесь сделать. Еще 
во время предвыборной кампании обещал за-
няться пустырем за ЖК «Патриот», и эта терри-
тория у меня тоже в планах.

— По улице Баумана идет большой ре-
монт дороги. К нему были замечания. Как 
сейчас обстоят дела?

— В этом году там предстоит проектирование 
второго и третьего этапа, и я намерен теперь при-
влечь общественность к обсуждению. Жители 
должны сразу посмотреть документы и выска-
зать свои замечания. Дорога на Баумана — это 
стратегический объект для Ново-Ленино. И речь 
не только о том, что она разгрузит улицу Розу 
Люксембург. Запланировано и благоустройство — 
это опять же комфортная пешеходная зона, ска-
мейки, освещение.

Так жители увидят воочию развитие района. 
Убежден, что это критически важно именно для 
Ленинского округа. В будущем нас ждет крупный 
федеральный проект — строительство спортивно-
го кластера, который поручил создать президент 
России Владимир Путин. Первый этап будет реа-
лизовываться на участке за школой № 40.

— Ваш округ — это территория актив-
ной жилой застройки. А что с социальны-
ми объектами?

— Микрорайон действительно растет, новые 
жилые комплексы продолжают строиться, а соци-
альных объектов не хватает. Уже точно построим 
новый детский сад на 220 мест, но он не покроет 
всю потребность. В округе есть большая совре-
менная школа № 69, но и она уже переполнена. 
В этом году начнем возводить пристрой на 500 

мест к школе № 57, запустим его в следующем 
году.

Но есть еще и школа № 40, которой нужен 
такой же пристрой. Я уже запланировал поднять 
вопрос о деньгах на проектирование объекта. 
Вообще каждая наша школа дорожит своим име-
нем, с удовольствием хожу на все торжественные 
мероприятия в них. Был на выпускных, обяза-
тельно пойду на вручение аттестатов.

— Работа депутата строится на тес-
ном общении с жителями. У вас, очевид-
но, контакты налажены…

— Да, народный избранник должен быть в до-
ступности для жителей, его двери всегда должны 
быть открыты. Поэтому в думе я курирую вопрос 
выделения депутатам помещений для приемных. 
Сам обзавелся своим только в этом году. Но важ-
но, чтобы приемные были в каждом избиратель-
ном округе, ведь к нам обращается много воз-
растных граждан. Проходят выборы, меняются 
депутаты, но независимо от этого жители долж-
ны знать, что есть приемная, к которой ведет, как 
говорится, народная тропа.

Моя приемная сейчас находится на ули-
це Баумана, 233/4 под вывеской «Обще-
ственный центр». Помещение принадлежало 
УКСу, в какой-то момент хотели его продать, 
но я за него боролся. У него площадь 98 квадрат-
ных метров, здесь раньше находились обществен-
ные организации, и я максимально сделал так, 
чтобы они тут и остались.

Считаю, что Ленинский округ, несмотря на все 
трудности, развивается. Есть крупные инфра-
структурные объекты, закрывается на ремонт ули-
ца Трактовая. Да, этим летом нам будет сложно, 
но в будущем это сильно облегчит жителям жизнь.

Если заглянуть на перспективу — лет так на де-
сять, то нужно понимать, что Иркутск, прежде 
всего, будет расширяться в сторону Ангарска, 
и Ленинский район еще станет центральной 
частью города. Буду всячески содействовать 
развитию округа. Мне уже сейчас за свою рабо-
ту не стыдно. Стараюсь, да, не все получается, 
но я борюсь. Хочу, чтобы мне было не стыдно 
и перед детьми, и перед внуками, чтобы я мог 
сказать, что сделал что-то конкретное для разви-
тия города и Ленинского района.

Алена Кашпарова
Фото из архива Леонида Усова

Вести разговор с Леонидом 
Дмитриевичем о его депутатской 
работе очень легко. Он знает все 

проблемные точки своего избирательного 
округа № 5 (а это значительная часть 
микрорайона Ново-Ленино) и на память 
называет адреса, где требуется навести 
порядок или где в этом году начнут 
благоустройство.

«дверИ деПутата должны быть 
открыты для горожан»

Заместитель председателя думы Иркутска Леонид Усов —  
о своей работе в избирательном округе № 5

Территория избирательного округа № 5. Так проводятся выездные совещания 
депутата Леонида усова с жителями, представителями администрации Ленинского 
округа, комитета городского обустройства. Речь идет о ремонте внутридворовых 
территорий, в том числе прилегающих к новой дороге по улице баумана

Идет прием граждан депутата Леонида усова, руководителя фракции партия 
«Единая Россия» в думе Иркутска. «Жители должны знать, что есть приемная, 
к которой ведет, как говорится, народная тропа», — убежден Леонид 
Дмитриевич

Леонид Дмитриевич с улыб-
кой говорит о себе, что он «…в 
хорошем смысле слова педант». 
И добавляет: «Депутат — это 
человек, шагающий по земле, 
а значит, свою территорию 
должен знать наизусть».
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— «ИркутскАвтотранс» в этом 
году будет отмечать свой 95-летний 
юбилей. Он перевозчик по 33-м му-
ниципальным социально значимым 
маршрутам, но уровень пассажиро-
потока на них не обеспечивает рен-
табельную работу. Кроме того, с се-
редины апреля до середины октября 
предприятие перевозит пассажиров 
еще и по 20 межмуниципальным 
садоводческим маршрутам, — под-
черкнул Алексей Анатольевич.

На всех обслуживаемых марш-
рутах есть также льготный проезд, 
и таких пассажиров насчитывается 
более 35 %. Для выполнения плана 
предприятию необходимо ежеднев-
но выпускать на линию 117 единиц 
техники. Сейчас в автопарке 191 
автобус, из них 120 с истекшим сро-
ком амортизации, а в следующем 
году к ним добавятся еще 42 еди-
ницы. Таким образом, в 2022 году 
в МУП «ИркутскАвтотранс» будет 
85 % подвижного состава, подлежа-
щего списанию, отметил Алексей 
Колмаков.

Техника обновляется только 
по программе «Доступная среда для 
инвалидов и других маломобиль-
ных групп населения на 2019–2024 
годы». За 2019–2020 годы МУП 
получил всего четыре транспортных 
средства.

Кстати, в июле 2022 года всту-
пит в силу федеральный закон 

об организации регулярных пере-
возок пассажиров и багажа автомо-
бильным и городским наземным 
электрическим транспортом. Он 
исключает прямое субсидирование 
муниципальных предприятий — все 
маршруты должны быть разыграны 
на конкурсах. Но «ИркутскАвто-
транс» не сможет участвовать в них 

из-за отсутствия современного об-
щественного транспорта. Если город 
и область не помогут закупить но-
вые автобусы, то качество и количе-
ство перевозок значительно снизит-
ся. В дальнейшем они могут вообще 
прекратиться, и тогда МУП закон-
чит свое существование. От этого 
пострадают в первую очередь льгот-
ные категории граждан, поэтому де-
путаты намерены принять все меры, 
чтобы избежать такого финала.

Мария Николаева
Фото пресс-службы думы Иркутска

Переулок уже несколько лет нуждается в капитальном 
ремонте: за годы эксплуатации асфальт покрылся ямами, 
а тротуары разбиты. Решение этой проблемы стало од-
ной из главных задач в деятельности депутата. В скором 
времени переулок приведут в нормальное состояние. 
Там восстановят дорожное покрытие, заменят бордюры, 
ограждение, обустроят пешеходные переходы, установят 
дорожные знаки и светофоры, отремонтируют тротуар 
и осуществят озеленение. На эти цели предусмотрено бо-
лее 22 млн рублей.

— Дорога в переулке Восточный — единственный путь 
к Михайло-Архангельскому храму, школе искусств № 4, 
детскому саду № 187. Также по нему пролегает маршрут 
пассажирского автобуса, — пояснила Светлана Кузнецо-
ва. — Обязательно буду держать этот ремонт на контроле 
и надеюсь, что жители также будут бдительны. Если 
появятся замечания, то прошу обращаться в мою обще-
ственную приемную по телефону 8 (950) 097-72-33.

Депутат Алексей Распутин сообщил о ходе благо-
устройства и ремонта дорог в избирательном округе 
№ 22. Так, к концу июня должны быть закончены все 
работы на стадионе школы № 66.

— Все необходимые материалы закуплены. Уже уста-
новилась среднесуточная температура более 10 °C, поэто-
му скоро подрядчик начнет укладывать покрытие в виде 
искусственной травы, нанесет разметку и установит 
футбольные ворота. Все остальные недочеты устранены. 
Лично контролирую каждый этап работы на стадионе 
школы, — рассказывает Алексей Владимирович.

Спортивное ядро строится в микрорайоне Падь Гряз-
нуха предместья Рабочее. Там начался второй этап 
благоустройства: пешеходная дорожка будет вымощена 
скальником, появятся велосипедные дорожки, газон, 
освещение по периметру. Спортивное пространство 

на берегу Ушаковки — это инициатива местных жителей. 
По контракту работы должны закончить до 1 сентября 
2021 года.

Продолжается благоустройство в Каштаковской роще, 
а на улицах Ушаковской и Северной идет реконструкция 
дороги. В ближайшее время на улице Баррикад будет от-
ремонтирован участок от Маратовской развязки до ули-
цы Ушаковской. На ул. Баррикад выполнят озеленение 
территории, асфальтирование проезжей части, тротуар-
ных зон. Второй этап работ планируется на 2022 год.

Обсуждается идея создания общественного простран-
ства на улице Братской возле ТЦ «Флагман». Депутаты 
думы одобрили его концепцию, создана рабочая группа, 
которая пошагово разрабатывает проект для реализации. 
Рабочее название объекта — «Спортивный парк «Уша-
ковский». Предполагается обустроить многочисленные 
спортивные локации, парашютную вышку или колесо 
обозрения. Все это планируют реализовать в 2023 году.

— До этого времени необходимо скрупулезно про-
работать все необходимые вопросы, чтобы без промед-
лений начать его реализацию. Жители Рабочего с во-
одушевлением восприняли новость о новом спортивном 
пространстве, — отметил Алексей Распутин.

Мария Николаева
Фото из архива Светланы Кузнецовой

«Иркутскавтотрансу» 
необходИма Помощь 

ремонт дорог — ПрИзнак лета 

Депутат Алексей Колмаков обратился к губернатору с просьбой  
о финансировании покупки новых автобусов для города

В территориях избирательных округов депутатов Светланы 
Кузнецовой и Алексея Распутина проводится благоустройство

Для обновления 
подвижного состава 
МУПа запрошено 360 

миллионов рублей. По словам 
директора предприятия 
и депутата Алексея Колмакова, 
это может стать подарком 
Иркутску к юбилею. По его 
инициативе дума приняла 
решение обратиться к главе 
региона Игорю Кобзеву с таким 
предложением.

Оначале долгожданного ремонта 
в переулке Восточный сообщила депутат 
думы Иркутска по избирательному 

округу № 1 Светлана Кузнецова. Она 
рассказала, что совместно с жителями 
на протяжении нескольких лет обращалась 
в подразделения администрации города 
и разные ведомства по этому поводу. 
В итоге ремонтные работы были включены 
в национальный проект «Безопасные 
и качественные автомобильные дороги».

Алексей Колмаков возглавил 
«ИркутскАвтотранс» в декабре 
прошлого года. С тех пор 
на предприятии идет подготовка 
к модернизации и выводу муПа 
из крутого финансового пике, 
однако изношенность подвижного 
состава дает мало шансов на успех 
без поддержки извне

Светлана Павловна Кузнецова уже много лет работает 
в избирательном округе № 1, и жители с гордостью 
называют его «Самый первый — самый лучший». 
Территория непростая, поэтому каждая решенная 
задача приносит настоящую радость

ПрИзнанИе 
заслуг

Депутат Иван Гущин подарил 
ноутбук представителям 

двух общественных 
организаций своего округа

Как рассказал Иван 
Анатольевич, сразу 
несколько групп 

активных граждан занимают 
одно помещение. Однако 
место не оборудовано всей 
необходимой техникой. Есть 
стационарный компьютер 
и ноутбук, но этого слишком 
мало для полноценной работы.

Поэтому было решено подарить се-
кретарю первичного отделения ВПП 
«Единая Россия» микрорайона Перво-
майский Сергею Капустину и предсе-
дателю ТОС «Черемушки» Екатерине 
Игнатовой еще один портативный 
компьютер. С его помощью они смогут 
не только работать в кабинете, но и ис-
пользовать ноутбук на выездных меро-
приятиях: подключать его к проектору, 
колонкам для звукового сопровожде-
ния. Подарок был приурочен ко Дню 
Победы, поэтому депутат еще раз по-
здравил активистов с этим праздником.

— В Великой Отечественной войне 
наш народ победил не только силой 
оружия, но прежде всего — силой духа. 
Он сражался за право жить на своей 
земле, за право говорить на родном 
языке, иметь свои традиции и куль-
туру. Жизнь учит нас беречь хрупкий 
мир, бороться за него, противостоять 
тем, кто несет угрозу обществу, — от-
метил Иван Гущин.

Напомним, что благотворитель-
ный фонд депутата Ивана Гущина 
с 2013 года оказывает поддержку нуж-
дающимся жителям, а также проводит 
различные мероприятия и праздники.

Мария Николаева
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Для тех, кто не попал на празДнование Дня гороДа 
Сегодня в еженедельнике «Иркутск» — лучшие моменты прошедших выходных 

«Мы постарались разнообразить программу праздничных 
мероприятий так, чтобы и иркутяне, и гости нашего 
города — все нашли себе занятие по душе. Были 

организованы спортивные соревнования, детский праздник, концерт 
для представителей старшего поколения, культурная программа, 
— рассказал журналисту «Иркутска» Руслан Болотов, которого мы 
буквально на бегу (мэр открывал одну из дистанций Зеленого марафона 
и и очень хотел успеть еще поздравить юных бойцов-рукопашников) 
расспрашивали о Дне города.— 360 лет — значимая дата, поэтому 
отметим ее достойно. Празднование будет продолжено в сентябре: 
состоится большой концерт с приглашенными звездами, проведем 
городской карнавал, запустим праздничный фейерверк».

Главным событием 5 июня, безусловно, стал 
международный гала-показ фестиваля «Этоноподиум 
на Байкале». в нем приняли участие более 30 
дизайнеров из разных регионов России и стран 
ближнего зарубежья: Кыргызстана, Узбекистана, 
Казахстана, Крыма, Калмыкии, татарстана, Бурятии, 
Москвы, владивостока. все они обладатели высших 
международных наград, участники показов в Милане, 
Париже, Лондоне, Москве. всего в День города 
иркутянам представили 20 коллекций

Среди приглашенных гостей праздника — иркутская 
этно-рок группа SHONO. в своих мелодиях музыканты 
сохраняют уникальную древнюю культуру своего 
народа, виртуозно исполняют как народные песни, так 
и современные, в их коллективе звучит горловое пение 
и этновокал. неудивительно, что во время фестиваля 
«Этноподиум на Байкале» они сумели создать 
неповторимую атмосферу

иркутянка Анна Менаяку 
пришла отдохнуть 

на остров Юность вместе 
со своей трехлетней 

дочерью Ариной. Анна 
рассказывает, что дочь 
очень любит городские 

праздники, поэтому они 
всегда посещают подобные 

мероприятия. в День города 
мама с дочкой послушали 

концерт, посмотрели 
на ростовых кукол 

и сделали аквагрим. Кстати, 
папа Арины — самый 

настоящий африканец, 
который предпочитает 

жить в Сибири. А именно — 
в иркутске!

в программе зеленого марафона — несколько дистанций для 
спортсменов и любителей бега разного уровня подготовки. Самое 
массовый забег состоялся на 4,2 км. Самым юным участником 
марафона в иркутске стал егор Кондаков (3 года), дистанцию 
основного забега он преодолел вместе со своими родителями — 
Александром и Соелмой. Самым старшим по возрасту бегуном 
зеленого марафона 2021 стал иркутянин Борис Михайлович Корнеев 
(82 года). Состоялись детский и инклюзивный забеги (специально 
для инклюзивной дистанции марафона организаторы разработали 
маршрут протяженностью 60 метров)

в День города в иркутск, наконец, пришло лето. Можно сказать, что в субботу в центре 
города буквально было не протолкнуться. Люди с удовольствием слушали концерты, 
смотрели выступления артистов, бешено аплодировали модным кутюрье и, конечно, просто 
гуляли и отдыхали

Для детей, конечно же, гвоздем праздника стало шоу мыльных 
пузырей: днем 5 июня на острове Юность работала праздничная 
площадка для юных иркутян. Для ребят организовали караоке, 
где все желающие могли спеть любимые песни. Малышей, 
а также их родителей развлекали аниматоры в костюмах 
пиратов

центральной площадкой 
праздника стала площадь 

около памятника 
Александру III. Первой 

здесь стартовала 
концертная программа 

с участием городских 
коллективов «С днем 
рождения, иркутск!». 

После состоялось открытие 
летнего джазового сезона 
и выступление известного 

ансамбля «Доктор 
Джаз», а также прошел 

традиционный вокальный 
фестиваль «Голос моего 

города»

Утром 5 июня на бульваре Гагарина 
стартовала «иркутская велогонка», 
в ней участвовало около двухсот 
профессиональных спортсменов. 
в иркутске соревнования 
по велоспорту впервые совпали 
с Днем велосипедиста в России. 
Гонка прошла по бульвару Гагарина, 
улицам Карла Маркса, 5-й Армии, 
Свердлова. Участники (от 12 лет 
до 17 и старше) преодолевали 
разную дистанцию — от 12 до 24 км. 
Отдельный заезд провели и для 
детей

На праздновании дня города для вас работали: Наталья Федотова, Валентин Карпов, Андрей Семакин, Артем Илошваи

зеленый марафон 
прошел одновременно 

в 180 городах России, его 
участниками стали более 
тысячи иркутян. Участие 
в социально-спортивной 

акции Сбера могли 
принять все желающие, 

отдельный онлайн-забег 
можно было совершить 
с помощью приложения 

«зеленый марафон». 
Каждый километр такого 
марафона автоматически 

конвертировался в рубль, 
средства, собранные 
таким образом, Сбер 

за участников пробега 
перечисляет в фонд «вклад 

в будущее» на озеленение 
регионов. зеленый 

марафон-2021 5 июня 
бежали жители иркутска, 
тулуна, Братска и Усолья-

Сибирского. впервые 
в этом году в дистанции 

забега была включена 
скандинавская ходьба.

в честь Дня города и Года массового спорта в иркутске 
состоялось спортивное мероприятие на базе спортивного 
комплекса «Авиатор». Глава городской администрации Руслан 
Болотов поздравил спортсменов из иркутской областной 
федерации рукопашного боя с присвоением разрядов, 
судейских категорий и клубных поясов. в числе награжденных 
были также самые младшие участники

на открытии 
международного 

гала-показа 
этнических костюмов 

выступил вице-мэр 
Дмитрий Ружников. 

Он поздравил всех 
иркутян с праздником 

и отметил, что 
«Этноподиум на 

Байкале» впервые 
проходит под 

открытым небом

за кулисами возведенной 
на площади у памятника 
Александру сцены также 
кипела жизнь. здесь, 
в ожидании модного 
показа, томились 
девушки-модели, 
репетировали перед 
выходом к публике 
певцы, шутили ведущие 
и приводили себя 
в порядок артисты







12 ИРКУТСК | № 22 (1009) | 10 июня 2021 года иркутскинформ.рфТВОИ ЛЮДИ, ИРКуТСК

Создатель и лидер группы «Док-
тор Джаз» Александр Филиппов 
по профессии педиатр, продолжа-
тель династии медиков — папа про-
фессор мединститута, известный 
врач-педиатр, мама — провизор. Что 
прочно свяжет свою жизнь с джа-
зом, никогда не предполагал. Как 
многие дети, учился в музыкальной 
школе. Считает, что повезло за-
ниматься не классикой, а именно 
джазом в оркестре Владимира Рома-
ненко. Классика мальчику казалась 
скучной — зачем подолгу учить 
ноты, когда можно импровизиро-
вать, создавая собственную музыку?

Профессионально заняться джа-
зом Александра, который к тому 
времени уже закончил мединститут 
и работал врачом, вдохновил за-
служенный артист России Анатолий 
Берестов. Еще в восьмидесятые 
годы прошлого века в Новокузнецке 
на базе государственного Дома куль-
туры он смог создать джазовый клуб 
«Геликон». На фестивали в неболь-
шой шахтерский город приезжали 
звезды мирового уровня, а участники 
джазовых коллективов «Геликона» 
поступали в престижные музы-
кальные вузы и сами становились 
знаменитыми.

— Я вдохновился его опытом 
и подумал: если такое возможно 
в Новокузнецке, то, значит, воз-
можно и в Иркутске, — пояснил 
музыкант.

Первый «Джаз на Байкале» про-
шел в Иркутске в 2006 году. Так слу-
чилось, что за два месяца до его на-
чала Анатолий Берестов трагически 
скончался. В отличие от «Геликона», 

у «Джаза на Байкале» не было госу-
дарственной финансовой поддерж-
ки. Фестиваль, который Александр 
Филиппов организовал на собствен-
ные средства, прошел на высоком 
уровне и… принес огромные убытки. 
Но музыканта это не остановило, 
он с упорством героев фильма «Мы 
из джаза» шел дальше. 

"
Сегодня фестиваль «Джаз 
на байкале» — это бренд, 
который неразрывно 
связан с Иркутском, 
а новые проекты его 
организатора направлены 
на создание школы, где 
молодые музыканты 
могли бы учиться джазу 
и совершенствовать свое 
мастерство. 

Начинания Александра Филиппо-
ва финансово подкреплены грантами 
президента РФ, регионального мини-
стерства культуры, администрации 
Иркутска. Сам Александр уже второй 
созыв подряд участвует в работе го-
родской Общественной палаты.

— Вы входите в состав Об-
щественной палаты Иркут-
ска, где участвуете в работе 
комиссии по культуре. Это 
как-то помогает вам в реали-
зации ваших проектов?

— Как правило, люди, входящие 
в Общественную палату, сами много 
занимаются социальными проек-
тами. В 2015 году в Иркутске моей 
командой был учрежден Фонд под-
держки инновационных творческих 
проектов и музыкального развития 
«Джаз на Байкале», я руковожу 
им. Эта некоммерческая организа-
ция, в частности, занимается реали-
зацией образовательных и творче-
ских проектов. Во время фестиваля 
«Джаз на Байкале», например, про-
ходит молодежный эстрадно-джазо-
вый конкурс, на который приезжают 
участники со всей страны и из-за ру-
бежа. Фонд поддерживает молодых 
исполнителей, привлекая средства 
партнеров. Эта работа подвигла меня 
на то, чтобы избраться в Обществен-
ную палату, что дает возможность 
работать с молодежью более продук-
тивно. Ведь благодаря Общественной 
палате можно эффективнее доносить 
проблемы до различных представи-

телей власти и бизнес-сообщества, 
чтобы совместно их решать.

При поддержке Фонда президент-
ских грантов сейчас реализуется 
образовательный проект, который 
называется «Центр развития та-
ланта «Джаз для смелых». Задача 
заключается в том, чтобы выявить 
талантливых людей, у которых нет 
возможности оплачивать свое обу-
чение, и интегрировать их в музы-
кальные коллективы. Начали мы 
заниматься в октябре прошлого 
года. В проекте по итогам кастинга 
участвуют ребята с 12 до 25 лет. Их 
набралось более 40, и сейчас у нас 
уже сформировались три коллекти-
ва — инструментальный, вокальный 
ансамбли и хор.

— Какие проблемы в сфере 
работы с молодежью вы счи-
таете наиболее актуальными 
для областного центра?

— Поскольку я музыкант и об-
щаюсь с творческой молодежью, 
то вижу, как непросто им реализо-
вать в нашем городе свой талант. 
Прежде всего не хватает площадок, 
где те же музыканты могли бы со-
браться, найти единомышленников, 
репетировать, проводить концерты, 
общаться со зрителями, с наставни-
ками. Была надежда, что эта про-
блема решится с появлением Дома 
молодежи. Но для него в городе по-
прежнему нет помещения. Шла речь 
о перепрофилировании кинотеатра 
«Звездный», но вопрос так и остал-
ся открытым.

Проект «Джаз для смелых», на-
пример, мы реализуем на площадке 
Иркутского государственного уни-
верситета. За счет средств гранта 
нет возможности оплачивать аренду 
и в необходимом объеме приобре-
тать инструменты; он в основном 
направлен на проведение обучаю-
щих занятий.

Наш коллектив — «Доктор Джаз» 
— работает в штате Иркутского му-
зыкального театра, где участвует 
в постановке спектаклей.

Поэтому вторая проблемная тема 
— финансирование творческих моло-
дежных проектов. Все, как правило, 
держится на энтузиастах. Но далеко 
не все рискнут воплощать свои твор-
ческие замыслы, вкладывая соб-
ственные средства, как это сделал я.

— В прошлом году из-за пан-
демии коронавируса джазовый 
фестиваль на Байкале, кото-
рый обычно проходит в апре-
ле, состоялся в ноябре. Вы уже 
определились, когда он будет 
проходить в этом году?

— Фестиваль планируется прово-
дить с 26 ноября по 1 декабря. Из-за 
пандемии так сложились партнер-
ские отношения, что сроки реализа-
ции снова пришлось сдвинуть.

Кроме «Джаза на Байкале» мы 
проводим еще летние джазовые 
сезоны, которые проходят на от-
крытых площадках, в частности, 
на острове Юность.

Кстати, и фестиваль, и летние 
джазовые сезоны с точки зрения со-
бытийного туризма могли бы стать 
в нашем городе знаковыми.

— Вы упорно, несмотря 
на все трудности, продвига-
ете джаз. Не жалеете о том, 
что расстались с медициной? 
Что стали в провинции, где 
на культуру всегда не хвата-
ет средств, профессионально 
заниматься музыкой?

— Особо об этом не думал. Пер-
вый фестиваль состоялся, следую-
щие 10 лет постоянное напряжение, 
борьба за то, чтобы сохранить про-
ект. Надо было идти вперед, раз-
виваться… Нет, не жалею. Это часть 
моей жизни. Все могло сложиться 
иначе, но сложилось так.

Нина Александрова 
Фото из архива Александра Филиппова

жИзнь Полна ИмПровИзацИй
Александр Филлипов — о своей работе в Общественной палате 

Иркутска и предстоящем фестивале «Джаз на Байкале»

Газета «Иркутск» продолжает 
знакомить горожан 
с членами городской 

Общественной палаты. О своих 
творческих и образовательных 
проектах, планах и общественной 
работе корреспонденту 
«Иркутска» рассказал музыкант, 
продюсер, организатор 
фестиваля «Джаз на Байкале» 
Александр Филиппов.

Александр Филиппов совместно со своей командой в 2015 году создал фонд поддержки инновационных творческих 
проектов и музыкального развития «Джаз на байкале»

Коллектив «Доктор Джаз», которым руководит Александр Филиппов, 
часто выступает на открытых городских площадках, а также участвует 
в постановке спектаклей Иркутского музыкального театра
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— У нас детский сад передовой. Руководство 
следит за всем, что происходит нового, держит 
руку на пульсе, поскольку педагогам порой 
за текущими делами некогда узнавать, что там 
происходит во внешнем мире. Поэтому наша ад-
министрация — двигатель участия в конкурсах 
сотрудников, — говорит Жанета Юрьевна, педа-
гог дополнительного образования детского сада 
№ 216 ОАО «РЖД».

В конкурсе имени Л.С. Выготского педагоги 
учреждения участвовали уже несколько раз, а вот 
для Жанеты Гатиной это был первый опыт. Она 
представила на суд жюри свои методы работы 
по подготовке ребят к обучению грамоте. Такие 
занятия в садике проводятся для детей от пяти 
до семи лет: их учат концентрации внимания, 
развивают логическое мышление, дают первое 
представление о буквах и слогах. Задачи обучить 
чтению нет, но, как правило, к выпуску из детско-
го сада дети с книжками уже дружат.

— Моя работа — это такая ступень между дет-
ским садом и школой. Я по образованию учитель 
начальных классов, в школе проработала 12 лет, 
потом судьба привела меня в детский сад, — де-
лится Жанета Гатина. — Сначала год отработала 
воспитателем, а потом оказалось, что есть став-
ка для педагога дополнительного образования. 
Так я тут и осталась и уже восемь лет веду эти 
занятия.

Жанета Юрьевна говорит, что она любит свою 
работу и очень старается, чтобы и ее воспитанни-
ки полюбили то, чем занимаются.

— Когда заканчиваю наши занятия, всегда 
спрашиваю у детей, всем ли понравилось. Если 
кто-то руку в ответ не поднимает, интересуюсь, 
что не получилось. И на основании ответов ребят 
делаю выводы о том, как скорректировать рабо-
ту, — отмечает Жанета Гатина. — Все проходит 
в игровой форме, с дошкольниками по-другому 
никак. Вроде бы ничего серьезного, а знания но-
вые они получают. Все на приятной волне, и судя 
по тому, что они с удовольствием ходят на заня-
тия, мне это удается.

С тем, что игра — во главе угла, соглашается 
и инструктор по физической культуре детского 
сада № 180 Ангелина Цыренова. Тем более что 
спортивные занятия проводятся и с самыми ма-
ленькими дошколятами, которым всего по два 
года. Здесь хочешь не хочешь, а увлечь их можно 
лишь игрой.

— С каждой возрастной группой нужно при-
менять разные формы работы, разные методики. 
В зависимости от возраста и продолжительность 
занятия разная. Самые маленькие занимаются 
10 минут, средние — 15, старшие — 25 и подгото-
вительная — 30 минут, уже почти как в школе, — 
рассказывает Ангелина Юрьевна.

Так, уже традицией в ее детском саду стала Не-
деля спорта, посвященная Олимпийским играм. 

Ее проводят и летом, и зимой. Сначала воспита-
тели знакомят детей с историей этих соревнова-
ний, а потом между подготовительными группа-
ми проводят турниры.

— Мы проводим различные мероприятия начи-
ная с лыжной подготовки зимой. Иногда у нас би-
атлон, иногда керлинг, иногда хоккей — каждый 
год чуть меняем набор дисциплин. Летом, пока 
у нас работает бассейн, обязательно включаем 
плавание. Так дети больше узнают о разных видах 
спорта, — говорит Ангелина Цыренова. — Группы 
между собой соревнуются, а победитель полу-
чает в конце кубок. И, конечно, для всех девочек 
и мальчиков самый волнующий момент — это за-
крытие игр, они с нетерпением хотят узнать, кто 
какие медали получит, какие грамоты.

И опять же — во многом педагог учитыва-
ет индивидуальные особенности конкретного 
ребенка, и в зависимости от того, получается 
у него что-то или нет, выстраивает дальнейшую 
стратегию занятия. И дети воспринимают это 
с благодарностью.

— Уже три выпуска со мной ушло, но со мно-
гими мы регулярно видимся. Некоторые детишки 
живут рядом с детским садом, мы с ними иногда 
встречаемся, разговариваем, они постоянно про-
сятся обратно в детский сад, — улыбается Ангели-
на Юрьевна.

— Они в виде квестов. Ты проходишь первое 
задание, не знаешь, что будет во втором. Подклю-
чается азарт, становится интересно. Нет рамок, 
простор открыт. Одно из заданий, например, 
было такое: придумать три вопроса, которые сто-
ит задать потенциальному коллеге, чтобы понять, 

что это наш человек и с ним будет комфортно ра-
ботать, — рассказывает Жанета Гатина.

Обязательно нужно снять видео, как проходят 
занятия, ответить на вопрос, какими должны 
быть современный педагог и детский сад. Ни-
какие статусы не учитываются: все участники 
на равных, будь ты воспитатель с огромным ста-
жем или вчерашний студент. Главное — показать 
свои нестандартные методы работы и в первую 
очередь — ориентированность на индивидуаль-
ные особенности ребенка.

— Мне сразу сказали, что это будет междуна-
родный уровень, участников очень много, потому, 
конечно, было некое волнение. Но мы верили, 
надеялись, ждали. Потом огласили результаты, 

и я была очень рада, когда увидела себя в списке 
победителей. Это здорово. И для учреждения это 
престижно, тем более что у нас еще ни разу ни-
кто не участвовал в этом конкурсе. Дебют, и сразу 
успешный, — говорит Ангелина Цыренова.

А Жанета Гатина добавляет: масштабы кон-
курса ей стали понятны, только когда проходила 
церемония награждения.

— Я восхищаюсь организаторами, которым 
пришлось отсмотреть работы 21 тысячи конкур-
сантов и найти среди них изюминку. Это колос-
сальная работа, — говорит она.

Алена Кашпарова
Фото из архивов героинь публикации

как ПроходИл конкурс
Специально для педагогов Иркутска — короткий рассказ о конкурсе имени Л.С. Выготского

Крупнейший в области дошкольного 
образования конкурс ежегодно 
собирает несколько тысяч 

участников среди тех, кто подходит к своей 
деятельности новаторски. В этом году 
в нем приняли участие конкурсанты из 85 
регионов России и из 50 государств. Всего 
было обработано более 21 тысячи заявок. 
В самой массовой номинации — педагог-
воспитатель — участвовало более 20 тысяч 
человек. Именно в ней и признаны 
призерами иркутянки Жанета Гатина 
и Ангелина Цыренова.

ИАнгелина Цыренова, и Жанета 
Гатина солидарны: конкурс очень 
необычный, выходит за рамки 

шаблонов. Он проводится в два этапа. 
На первом участники отвечают на вопросы 
теста — всего их шесть, касаются они форм 
и методов работы. Следующий этап состоит 
из конкретных заданий.

Ангелина цыренова работает в детском саду № 180 уже четыре года, пришла сюда сразу же после 
переезда из улан-удэ, где пять лет работала в школе. В дошкольном образовании, говорит она, чуточку 
интереснее: здесь более выражено творческое начало, можно больше импровизировать

Жанета Гатина — призер престижного 
педагогического конкурса, работает в детсаду № 216. 
Жанета рассказала журналисту «Иркутска», что 
в педагогику ее привела судьба. После школы она 
хотела учиться парикмахерскому делу, а поступать 
в пединститут пошла за компанию с подругой — 
чтобы поддержать. Получилось, как в доброй 
комедии: подруга не поступила, а Жанета — да. 
«Сейчас я об этом совсем не жалею», — говорит она

Повезло 
с восПИтательнИцамИ

Иркутянки Жанета Гатина и Ангелина Цыренова — 
педагоги детcадов № 216 и 180 — заняли призовые места 

в международном конкурсе имени Льва Семеновича Выготского
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— Человек, далекий от цветовод-
ства, из раннецветущих растений 
может назвать лишь подснежник, 
— считает Валентина Ивашева, один 
из организаторов выставки и пред-
седатель городского клуба «Садовод 
и огородник». — А точнее — га-
лантус (это ботаническое название 
известного всем подснежника). Рас-
тет он в основном в Предкавказье, 
а в наших лесах, что самое интерес-
ное, не встречается, потому что кли-
мат для него здесь неподходящий. 
Любопытно и то, что страна у нас 
большая, и в каждой местности свой 
подснежник. В Сибири чаще всего 
первыми из-под снега появляются 
прострелы — очаровательной красо-
ты цветочки-колокольчики.

На выставку Валентина Алексе-
евна, как и остальные участники, 
принесла цветы из своего сада. 
Рассказывает, что цветоводством 
увлекается с тех пор, как в 1982 году 
приобрела дачу в садоводстве по до-
роге на Мельничную падь. Тогда же 
начала высаживать и первоцветы. 
И хотя большого разнообразия 
видов и сортов в прежние времена 
не было, удивить Валентина Алексе-
евна умела.

— У меня и сейчас, например, 
растет бадан, — говорит она. — Все 
знают, что это лекарственное рас-
тение, но ведь и цветет он тоже рано 
и очень красиво: уже в середине мая 
покрывается большими розовыми 
цветами.

В наши дни благодаря введен-
ным в культуру природным видам 
первоцветы приобретают большую 
популярность. Сциллы, калужница, 
купальница, мускарики, рябчи-
ки, ирисы сибирские, тюльпаны, 
нарциссы — вот лишь небольшой 
перечень того, что иркутяне вы-
ращивают на своих участках. Есть 
среди сибиряков и настоящие 
коллекционеры.

— Самое редкое растение в моей 
коллекции — джефферсония дву-
листная, — рассказывает Вера Ти-
товна Бубнова, еще одна участница 
выставки. — Эти очень трогатель-
ные и нежные цветочки пережили 
даже динозавров, но у нас о них 
пока знают немногие. Есть у меня 
и один из самых ранних садовых 
первоцветов — адонис амурский. 
Если снег сходит рано, то он зацве-
тает уже в конце марта. Замерзшая 
земля еще как камень, а из нее по-
являются эти удивительные цветы 
— просто невероятная картина!..

В числе редких для Иркутска рас-
тений, которые можно было увидеть 
на выставке — сангвинария, селезе-
ночник, хохлатки. Стоимость одного 
раритетного клубня варьируется 
от 500 до 3000 рублей. Приобрета-
ют их в основном у коллекционеров 
из западных регионов страны.

— В нашем регионе, конечно, тя-
желее выращивать сортовые перво-
цветы, — продолжает Вера Титовна. 
— Не все они переживают наши 
зимы. Именно поэтому важно обла-
дать хотя бы минимальными знани-
ями о растении, которое вы хотите 
иметь в своем саду.

Так, надо понимать, что большин-
ство раннецветущих цветов относятся 
к луковичным (например, сциллы, 
пушкинии, тюльпаны), и высаживать 
их на постоянное место лучше всего 
после цветения. Много луковиц по-
является на продажу в магазинах 
в августе и сентябре, однако следует 
помнить, что в этом случае их при-
живаемость может быть хуже, нежели 
при посадке весной.

Лучшим местом для посадки пер-
воцветов станет небольшой холмик 
(а еще лучше — альпийская горка 
с камнями) на солнечном месте. 
Прогретая почва даст возможность 
цветочкам появиться как можно 
раньше, да и смотрятся на фоне 
камней они особенно выигрышно. 
Хорошо, если почва на месте по-
садки будет содержать азотные удо-
брения. Можно подсыпать в лунки 
песочек: многие первоцветы — вы-
ходцы из горных местностей, поэто-
му любят песчаную почву.

— Есть и свои нюансы, — объ-
ясняет Вера Титовна. — Мускари, 
например, очень любят органику, 
от такой подкормки они становятся 
пышнее и крупнее. Если их не кор-
мить, они все равно цвести будут, 
но не так жизнерадостно.

На зиму первоцветы не утепляют 
сложными конструкциями. Если 
земля сверху мульчирована — уже 
хорошо. А весной, если снег при-
давил почву, то можно ее немного 
подрыхлить (осторожно, чтобы 
не сломать растущие побеги, они 
очень хрупкие).

— Первоцветы, на самом деле, 
самые неприхотливые из всех цве-
тов, — добавляет Валентина Иваше-
ва. — Главная сложность при уходе 
за ними — это деление луковиц. 
Делать это надо через каждые три 
года, иначе они разрастаются и да-
вят друг друга.

Наталья Федотова.
Фото автора

О том, какие растения 
высаживают на городских 

клумбах сотрудники 
Горзеленхоза, вы можете 
прочитать на стр. 4 этого 
номера еженедельника 

«Иркутск»

ВИркутском краеведческом 
музее прошла выставка 
цветов — первое подобное 

мероприятие, которое 
состоялось после большого 
перерыва из-за введенного 
в 2020 году локдауна. Кроме 
того, впервые цветочная 
экспозиция была посвящена 
раннецветущим растениям. 
Посетители выставки 
«Предвестники лета» могли 
познакомиться с такими 
цветами, как пролески, 
адонисы, прострелы, нарциссы, 
примулы, калужницы, 
хохлатки. И, конечно же, 
получить консультацию по их 
агротехнике.

Вера бубнова, участница выставки 
раннецветущих растений 
«Предвестники лета», рассказала 
журналисту «Иркутска», что еще 
в детстве любила читать журнал 
«цветоводство». Сегодня на ее 
участке растут сотни самых разных 
цветов, при этом каждый год она 
приобретает два-три десятка 
новых видов. На фото — рядом 
с хохлаткой

Первые яркИе Пятна
Раннецветущие цветы — лучшее средство от любой хандры

Валентина Ивашева уже 
много лет возглавляет клуб 

«Садовод и огородник». участие 
в выставке первоцветов 

в Иркутском краеведческом 
музее приняли также члены 

клуба им. А.К. Томсона. На фото 
Валентина Алексеевна вместе 
со сциллами и тюльпанчиком 

Грейга

мускари сибирские дачники 
любят, пожалуй, больше всего. 
Это многолетнее травянистое 
растение идеально подходит для 
оформления весеннего сада

Рябчик — цветок из семейства Лилейных. 
Латинское название этого цветка — 
фритиллярия, с латинского языка оно 
переводится как «стакан для игры в кости» 
— такое название растение получило 
из-за особенной формы бутона. На фото — 
рябчики альба

ОбъЯВЛЕНИЯ
РАбОТА 

ООО «Медведь» приглашает на вы-
сокооплачиваемую работу (Архан-
гельская область, Устьянский район, 
с. Березник): Охотоведа, Инспек-
тора охотнадзора, Егеря-водителя, 
Старшего егеря, сторожа. Справки 
по телефону: 8-921-670-60-09 Резю-
ме: ok.medved@ulkust.ru.

На объекты Норникеля, требуются: 
отделочник, разнорабочий, инже-
нер ПТО, мастер СМР. З/П от 55–95 
000 руб. Вахта 2/1 мес., конт. 
тел. 89080200444.

РАЗНОЕ
Куплю дорого старинные: буддий-
ские фигуры, тханки, иконы от 50 т. 
руб. Т. 8-920-075-40-40.

Прием платных объявлений по тел. 26-12-36

Когда кажется, что весна никогда 
не наступит, первыми из-под земли 
появляются удивительно нежные, 
хрупкие и нереально воздушные 
первоцветы. На фото — калужница
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муЗЕИ

музей истории города Иркутска

Николай бриль — один из авторитетнейших 
фотомастеров Иркутской области. Его снимками 
иллюстрированы десятки книжных изданий 
и журналов, он участник областных и зарубежных 
выставок

 � 7 июня 
Открылась выставка известного фотожурналиста, 
заслуженного работника культуры Иркутской обла-
сти, фотожурналиста Николая Михайловича Бри-
ля. Выставка посвящена предстоящему 75-летнему 
юбилею мастера, 60-летию его творческой деятель-
ности и к 360-летию Иркутска. С 2000 года Николай 
Михайлович работает руководителем фотослужбы 
в старейшей газете Прибайкалья «Восточно-Сибир-
ская правда».
Адрес: Иркутск, ул. Франк Каменецкого, 16а. 
Тел. (3952) 71-04-22.

Выставка «Панорамные снимки» — не совсем про 
историю, ведь фото были сделаны за последние 
15 лет. Это скорее про нас с вами — про нашу 
жизнь, про улочки, по которым шагали после 
учебы, про набережную, на которой коротали 
летние вечера, про дом друзей и родных

В Городском выстовачном центре им. В.С. Рогаля 
до 23 июня работает выставка панорамных снимков 
иркутских улиц «Панорамные снимки Леонида Горе-
лика». Представлено 19 широкоформатных панорам 
города, различного размера, снятых с разных видо-
вых точек города. (12+)
Адрес: Иркутск, ул. Халтурина, 3. Справки 
по тел. (3952) 200-365.

Иркутский областной  
краеведческий музей

В отделе истории открылась выставка «От острога 
до города», посвященной 360-летию города Ир-
кутска. Посетителям представят основные события 
из жизни города в интерактивной форме на основе 
музейных коллекций.
В экспозиции использованы работы фотографа Алек-
сея Головщикова. (12+)
Адрес: ул. Карла Маркса, 2.  
Тел. (3952) 333-449.

Гуманитарный центр бибиотека 
им. семьи Полевых

 � 11 июня
Книжно-иллюстративная выставка «Это все — о Рос-
сии» ко Дню России, на которой представлены 
материалы о государственной символике и истории 
нашей страны. (12+)
Адрес: г. Иркутск, мкр-н Университетский, 70.

ТЕАТРы

Театр кукол «Аистенок»
 � 13 июня

Спектакль для детей «Наш домок-теремок» реко-
мендован для зрителей старше четырех лет. Сказ-
ка-потешка в одном действии насыщена песнями, 
шутками, прибаутками и живым авторским текстом 
— в шутливой игровой форме три сказочницы по-
ведают детям, как нам, таким разным, жить дружно 
и весело. (4+)
Адрес: Иркутск, ул. Байкальская, 32.  
Тел. (3952) 25-19-64.

Театр народной драмы
 � 11 июня

В концертной программе «Поднимется Россия!» ис-
поняются песни военных лет, современные воинские 
и казачьи песни. Начало в 19.00. (12+)
Адрес: ул. Мухиной, 13а,  
тел.: (3952) 46-99-68, (3952) 56-51-98.

Иркутский театр юного зрителя
Иркутский театр юного зрителя приглашает детей 
старше трех лет и их родителей посмотреть веселую 
музыкальную сказку про хитрую козу «Коза-дереза». 
Начало в 12.00. (0+)
Адрес: Иркутск, ул. Ленина, 23.  
Тел. (3952) 34-41-02.

Иркутский академический 
драматический театр Н.П. Охлопкова

 � 13 июня
Театр приглашает посмотреть спектакль «Царь 
Федор Иоаннович», поставленный по одноименной 
пьесе Алексея Толстого. Споры о том, кем был для 
России царь Федор, не смолкают уже более пяти сто-
летий. Начало в 18.30. (12+)
Адрес: Иркутск, ул. Карла Маркса, 14.  
Тел.: (3952) 20-04-77, 20-04-88.

музыкальный театр имени  
Н.м. Загурского

 � 13 июня
Актер и рок-музыкант Петр Мамонов приглашает 
на свой творческий вечер, посвященный 70-летию 
актера. Петр Николаевич — один из самых неорди-
нарных персонажей российской музыкальной сцены 
и киноэкрана, талант которого, граничащий с безу-
мием, совершенно точно покорил сердца миллионов. 
Кто-то даже назвал его всеобъемлющее творчество 
«русской народной галлюцинацией». Начало в 18.00. 
(12+)
Иркутск, ул. Седова, 29.  
Тел. (3952) 34-21-31.

ГОРОДСКИЕ бИбЛИОТЕКИ
 � 10 июня

«России символы родные» — познавательно-игровая 
программа ожидает в библиотеке № 4
им. Г.К. Сапронова. Начало в 11.30. (8+)
Адрес: ул. Советская, 186, тел. 54-33-85.

 � 11 июня
Центральная детская библиотека им. Ю.С. Самсо-
нова приглашает всех на праздник свободы, граж-
данского мира и доброго согласия на основе закона 
и справедливости «Есть на свете различные страны, 
но такой, как у нас, не найти». Начало в 12.00 (8+)
Адрес: бульвар Постышева, 35, тел. 22-99-62.

 � 17 июня
«Моя любимая «Синюшка» — праздничное меропри-
ятие к 55-летию образования одного из старейших 
микрорайонов города в библиотеке № 14. Начало 
в 12.00. (7+)
Адрес: бульвар Рябикова, 36, тел. 30-27-57.

 � 18 июня
Литературно-детективная игра с викторинами, ребу-
сами и развивающими заданиями для детей млад-
шего школьного возраста «Комиссар Гордон пригла-
шает!» в детской библиотеке № 31 «Алые паруса». 
Начало в 11.00. (7+)
Адрес: ул. Баумана, 199, тел. 50-24-70.

КОНцЕРТы

Ледовый дворец «Айсберг»
 � 17 июня

Подавляющее большинство нынешних звезд 
музыкального рэпа обязаны своим появлением 
на отечественном музыкальном небосклоне 
именно басте

Грандиозный «Баста-тур» пройдет и в Иркутске. Как 
ожидается, основным поводом для встречи музы-
канта с поклонниками станет его очередной альбом 
под номером 5, скачивание которого в Сети бьет все 
мыслимые и немыслимые рекорды. «Удивительный 
мир», «Там, где нас нет», «Выпускной» — больше 20 
композиций. Как обещают организаторы гастролей, 
ограничиваться этим набором Василий Михайло-
вич, естественно, не станет — также исполнит свои 
хиты из «Басты 1», «Басты 2», «Басты 3» и так далее. 
А ведь можно вспомнить еще «Басту Хрю», «Басту 
Бастиллио», «Нинтендо», «Ноггано-первого», «Ног-
гано-теплого», «Ноггано-третьего», и под каждым 
из этих имен были выпущены диски и композиции, 
без которых история российского рэпа была бы 
не просто неполной — ее бы вообще не существовало. 
(16+)
Адрес: г. Иркутск, ЛД «Айсберг». Начало 
в 19.00, тел.: 436-000, 670-330.

 � 26 июня

Помимо полюбившихся хитов и известных ярких 
номеров зрители услышат новые, но уже ставшие 
популярными песни Сергея Лазарева: «Я не боюсь», 
«Я не могу молчать», «Снег в океане», «Лови» 
и другие; некоторые из них уже были отмечены 
наградами «Золотой граммофон» и «Песня года»

Обладатель многочисленных премий и наград, дваж-
ды призер конкурса «Евровидения», а в 2021 году 
еще и победитель неожиданного для него теле-
проекта «Танцы со звездами» Сергей Лазарев даст 
концерт в Иркутске. Все пришедшие на концерт 
смогут насладиться исключительно живым зву-
ком, мощной энергетикой артиста и его коллектива 
и окунуться в атмосферу шоу с яркими декорациями 
и 3D-инсталляциями. (16+)
Адрес: г. Иркутск, ЛД «Айсберг». Начало 
в 19.00, тел.: 436-000, 670-330.

Имрользованы фото Анатолия Бызова, Алексея 
Головщикова, архивов музеев, библиотек, театров, 

basta.ru.com, zen.yandex.ru

афИша Иркутска на неделю
Для читателей газеты «Иркутск» — все самое интересное из культурной жизни города (27 мая — 3 июня)
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